

Les « Réquisitions de main-d'oeuvre » de novembre 1944

Près d'un millier de personnes de la vallée du Rabodeau seront « requises » comme travailleurs en novembre 1944. Une tentative, prioritaire, de comblement des pertes allemandes en main-d'oeuvre, accessoirement d'étouffer sur place les restes d'éventuelles velléités de résistance

Une bonne part employés localement pour la fortification rendue urgente du *Schutzwall West*, les autres transférés comme travailleurs forcés dans les usines et multiples services « de remise en état » d'Allemagne encore éloignées des 2 fronts Est et Ouest : Manheim et sa région principalement

Ces réquisitions s'opéreront prioritairement dans les localités les moins touchées par les saignées des rafles et déportations de septembre et octobre. Là ou restent encore de la main-d'oeuvre « prélevable » : principalement dans le secteur Moyenmoutier et villages environnants

Notons que le même « système » fonctionnera dans les secteurs contigus de Raon l'Étape, vallées de la Plaine et de la Vezouze, Etival, Saint Dié... Et ailleurs

Ci dessous un « Ordre de réquisition » établi à Saales le 4 novembre 1944
Document de source Liliane Jérôme

